

Boletín Número 15
Toluca, México, a 22 de diciembre de 2013.

JÓVENES, FUNDAMENTALES PARA EL SISTEMA DEMOCRÁTICO: IEEM

- Transmitido en vivo por UniRadio 99.7 FM, en el programa del IEEM “Detrás de tu Voto hay Buenas Noticias”, se habló de la importancia de promover la cultura política democrática y la participación entre la juventud.

Para fortalecer nuestro régimen democrático se necesita que a los jóvenes se les haga llegar información para que conozcan los valores de la democracia, pues si bien ya tienen el derecho al voto, así como la libertad de hacerlo, también requieren de conocimientos para ejercer sus derechos político electorales de manera consciente y razonada, afirmó el Director de Capacitación del Instituto Electoral del Estado de México, Rafael Plutarco Garduño García, durante la transmisión del programa del IEEM “Detrás de tu Voto hay Buenas Noticias”, a través de la estación de radio de la Universidad Autónoma del Estado de México UniRadio 99.7 FM,

Dijo que esto se hace a través de pláticas y conferencias que imparten Consejeros Electorales, así como funcionarios del IEEM, con la coordinación de la Dirección de Capacitación del Instituto, quienes transmiten la importancia de la práctica de valores democráticos, del ejercicio de los derechos políticos electorales, las reformas que se realizan en la materia, la importancia del voto en un sistema democrático, entre otros tópicos, a efecto de ir formando ciudadanía con quienes serán primeros electores, así como con los jóvenes universitarios que ya han emitido su voto.

El programa fue conducido por Kathya Soto, quien indicó que vale la pena que los jóvenes se informen y participen, pues desde ahora lo deberán hacer bajo nuevos ordenamientos normativos, de ahí que el IEEM es un organismo que se preocupa por brindarles información para que tomen decisiones razonadas, ya sea en las urnas o en la esfera pública, y recordó que el programa se tramite en forma simultánea a través de la página de internet www.ieem.org.mx e invitó a ponerse en contacto con el Instituto en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX) y en el teléfono lada sin costo 01800 712 4336.

Por su parte, Garduño García explicó que mediante un estudio realizado sobre el último proceso electoral en la entidad, se observó que los jóvenes de 18 a 19 años votaron en 63%, en tanto los de 20 a 29 años, votaron en promedio en un 65%, lo que evidencia que son socialmente responsables; aun así, enfatizó que los trabajos se deben direccionar para incentivar la participación de este sector, además de buscar a jóvenes de licenciatura y posgrado para que se involucren en la toma de decisiones en forma más amplia.

Añadió que el IEEM coadyuva para llegar en forma amplia a la población y en ello contribuye la misma Universidad a través de UniRadio 99.7 FM y sus centros escolares; además, el Instituto trabaja con 3 millones 400 mil niños de nivel básico de la entidad que eligen a sus Consejos Promotores de Valores y Derechos Humanos, ubicados en alrededor de 19 mil escuelas de nivel básico, abarcando jardín de niños, primaria y secundaria, en donde se cuenta con la valiosa participación de alrededor de 150 mil profesores.

También reflexionó sobre las nuevas modificaciones que se están procesando en materia electoral, por lo que los jóvenes deben conocerlas a fin de que ejerzan sus derechos con libertad y conocimiento, pues ahora se está pasando de una democracia electiva a una democracia participativa con la consulta popular, el referéndum y el plebiscito, figuras que son constitucionales, y falta sólo que se hagan las leyes secundarias para poder hacer uso de ellas; incluso, tendrán la opción de participar mediante las candidaturas independientes y para la mujer se propuso que el 50% de las candidaturas a puestos de elección popular sea para ellas, con lo que se refuerza el sistema electoral.

El programa de radio “Detrás de tu Voto hay Buenas Noticias” ha sido transmitido por el IEEM desde hace varios años por internet, y ahora amplía su cobertura al difundirse por la señal abierta de Frecuencia Modulada de la UAEM, a efecto de difundir contenidos que coadyuven a incentivar la participación ciudadana en forma responsable e informada, así como difundir la cultura política democrática y promover la práctica de valores.

Con ello se busca coadyuvar con los objetivos de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán, e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, para contribuir a la construcción de ciudadanía en la entidad.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social